

Fecha: 13-01-2026
Medio: La Prensa Austral
Supl.: La Prensa Austral
Tipo: Noticia general
Título: Crean en Magallanes asociación docente en medio de despidos y reestructuraciones

Pág. : 8
Cm2: 287,0
VPE: \$ 375.095

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

Reúne a más de 300 profesores

Crean en Magallanes asociación docente en medio de despidos y reestructuraciones

» La Asociación de Funcionarios Sur Docentes (Asuma) nació en octubre de 2025 y agrupa hoy a más de 300 profesionales.

Entre el 11 y 20 de octubre de 2025 se conformó oficialmente la Asociación Sur Docentes Magallanes, conocida por su acrónimo "Asuma". La organización, que comenzó con 236 socios, reúne actualmente a cerca de 320 docentes de distintas comunas de la región.

Su presidenta, Nadia Díaz Díaz, señaló que la creación de la organización responde a un cambio estructural derivado de la Ley 21.040, que regula los Servicios Locales de Educación Pública. "Esta ley establece que los trabajadores deben organizarse a través de asociaciones".

Díaz enfatizó que la conformación del ente fue fruto de un proceso democrático y colectivo. "Este tema tuvimos que hacerlo de manera muy pensada, priorizando los temas que se venían, porque hoy día nos enfrentamos a una reducción del personal docente. Hay muchos colegas que están afectados por este ajuste que ha hecho el Servicio Local de Educación Pública".

En este escenario, la dirigenta manifestó que uno de los principales objetivos para este 2026 es "velar por condiciones de trabajo dignas, promover una capacitación continua y priorizar el diálogo con las autoridades para avanzar en estabilidad laboral". Recalcó también que "hemos estado insistiendo mucho en la transparencia de la gestión del Servicio Local, porque el tema de las dotaciones se hizo de manera muy tarde".

Foto: Crédito



Asuma, la nueva organización docente de Magallanes.

Durante los últimos días de 2025, el gremio se vio enfrentado a una situación de incertidumbre por los despidos y reducciones de jornada. "La gente no podía irse sin saber cuál era su condición contractual, porque hay muchos colegas afectados no sólo por la no continuidad del contrato, sino también por reducciones de horario o trasladados sin acuerdo del profesional". Añadió que el problema afectó a docentes de toda la región, incluyendo Punta Arenas, Puerto Natales, Porvenir y Puerto Harris.

Recordó también la movilización docente de marzo de 2025, cuando se paralizó la educación pública. "Nos han quedado muchas lecciones a partir de eso. Vemos la precariedad de esta nueva educación pública, que no nos logra convencer. Había muchas expectativas de que se fortaleciera, pero hemos visto que

esto no es así. A veces miramos el pasado, y aunque moleste, la educación municipalizada daba soluciones a distintos problemas, a diferencia del nuevo Servicio Local", expresó.

Nadia Díaz fue crítica respecto a la gestión del actual Servicio Local. "Tenemos un director que tuvo un año en su cargo y que todavía está en un proceso sumarial. Se le denostó públicamente por parte de las autoridades que ni siquiera quisieron recibir a los profesores. Desde el Presidente de la República al ministro, nadie nos quiso escuchar", afirmó.

Finalmente, Díaz llamó a fortalecer la unidad del profesorado. "Necesitamos hoy más que nunca una organización que pueda dar respuesta, porque hay muchas que ya no la están dando. Lo que más necesitamos es unirnos hoy día ante los panoramas que tenemos en camino", concluyó. **LPA**